

# Suspendida una fracción argentina por colaborar con los militares

por Gregorio SELSER

ESTOCOLMO, 29 de septiembre.— La presentación ante el buró de la Internacional Socialista del informe presentado por una misión que viajó expresamente a la Argentina y el Uruguay hace algunos meses, motivó la separación de la fracción del Partido Socialista Popular liderado por Víctor García Costa, único que tenía representación ante ese organismo. El punto 1 de las conclusiones, suscritas por los miembros de la misión, Nicole Boudillat (Francia), Elena Flores (España) y Maarten Van Traa (Holanda), es concluyente: El PSP-García Costa ha colaborado en ciertos aspectos con el gobierno militar argentino. Aunque no corresponde a la IS juzgar los casos que este partido argentino ha adaptado, ellos en cierto modo han complicado la efectividad del trabajo de la IS en América Latina y especialmente en Argentina.

En el informe, a cuya discusión secreta en el seno del buró se rehusó a prestarse el hasta entonces delegado García, indica que en la Argentina la misión discutió con los siete partidos y grupos que se definen como socialistas, con excepción del Partido Socialista Democrático (PSD) encabezado por Américo Ghioldi, que fue embajador del régimen de Videla en Portugal, función en la que le sucedió otro miembro de su agrupación, Walter Constanza. Menciona luego que desde la fundación del Partido Socialista en 1896 se produjeron muchas divisiones y que objetivamente ninguno de los partidos actuales representa una fuerza significativa en el país, debido parcialmente al especial fenómeno del movimiento peronista.

## Fragmentación lamentable

El documento recuerda que a demás del PSD de Ghioldi —fuerza de derecha— se cuentan la Confederación Socialista Argentina (CSA) dirigida por Alicia Moreau de Justo; el PSP de García Costa ya mencionado y el PSP encabezado por Guillermo Estévez Boero, el Partido Socialista Unificado (PSU) de Simón

A. Lazara, el Partido Socialista del Chaco y —dato ahora obsoleto— el Movimiento Socialista de Liberación Nacional (MSLN) de Jorge Selser. En efecto, Selser, quien no tiene relación alguna de parentesco con el firmante de esta nota, se ha sumado recientemente en forma pública al Movimiento para la Democracia Social, engendro del almirante Emilio Massera para captar adhesiones sobre todo en el escindido campo peronista.

También apunta el documento que la CSA, el PSP—Estévez Boero y el Movimiento Socialista Argentino han integrado una llamada mesa conjunta, en un esfuerzo por unificar a varios grupos dispersos en la capital y el interior del país.

Sin decirlo expresamente, el documento formula una exhortación a esos grupos a eliminar sus diferencias y reagruparse en un ente único como modo de superar la actual no representación del socialismo argentino ante la IS:

En la presente situación, un solo partido no puede reclamar el ser el único representante del pensamiento socialista argentino. La IS debe estimular todos los esfuerzos para unificar a los diferentes sectores del socialismo argentino, en tal forma que puedan jugar un rol más importante en un eventual proceso de democratización en ese país. La IS debería evaluar sus políticas hacia la Argentina a la luz de una posibilidad general de cambio que podría ser realizada por las fuerzas progresistas; en la convocatoria multipartidaria el cambio real depende de que ellos logren el fin del régimen militar.

## Informe sobre el Uruguay

Entre las conclusiones generales de la misma misión que viajó a Montevideo, se mencionan las siguientes:

1. En Uruguay no existen condiciones objetivas para una apertura democrática

con todas las fuerzas democráticas. Los militares no permitirán partidos con vínculos internacionales para operar normalmente.

2. Una solución propuesta por los militares con algunas personas de los partidos uruguayos tradicionales no constituye una solución a nuestras preocupaciones.

3. La calma relativa en Uruguay no debe ser tomada como una aceptación del pueblo de ese país de la presente situación. Es un signo de la verdadera efectividad en el control social que los militares ejercen en Uruguay.

4. La situación de los derechos humanos permanece inaceptable en Uruguay.

## DE NUEVO ARGENTINA

5. La situación política en Argentina es volátil debido a la crisis económica y a las presiones de los partidos políticos y sindicatos.

6. La situación de los derechos humanos es inaceptable, debido a que los militares no quieren investigar las muertes y desapariciones que han ocurrido desde 1976.

7. El nacimiento de la convocatoria multipartidaria puede constituir una alternativa real y una vía hacia la democracia si la demanda por las víctimas de las violaciones de derechos humanos no es olvidada.

8. La colaboración de los peronistas y radicales en la convocatoria podría resultar en una reordenación de las fuerzas progresistas en ese país.

9. La IS debe continuar expresando su preocupación en contra de las dictaduras en el cono sur. El envío de una nueva misión de la IS, cuando fuese posible, para seguir los desarrollos y expresar nuestra solidaridad con la gente en lucha por la democracia y la justicia social es de extrema importancia.

10. El apoyo y la solidaridad con las organizaciones de los derechos humanos debe ser reforzada.